

MOLA DIRIGE

el formidable ataque de hoy a IRUN

La más grande escuadrilla aérea de los rebeldes toma parte en el bombardeo.—Tres bombas cayeron en el fuerte San Marcial.—Se han declarado tres incendios en la ciudad.—Con diez bombas dejadas caer por un trimotor se destruyó una cuadra de edificios.

EN LA MADRUGADA DE HOY LOS REBELDES BOMBARDEARON DE NUEVO MADRID

MADRID, 1º.—En la madrugada de hoy varios aviones de bombardeo insurgentes volaron sobre esta capital, dejando caer dos bombas. La noche estaba clara, con la luna llena, alumbrando el paisaje, cuando aparecieron los enemigos. Inmediatamente entró en acción la defensa aérea de la capital, al sonar las potentes sirenas que anunciaron la aproximación de los aparatos rebeldes, y toda la población buscó refugio en los sótanos de las casas, en las estaciones de los "subways" y en otros lugares indicados. Hasta ahora no se sabe la extensión de los daños causados por lo invasión.

LOS LEALES BOMBARDEAN BURGOS PARA DESQUITARSE DE LAS INVASIONES REBELDES

BURGOS, 1º.—Un avión leal bombardeó anoche la ciudad de Burgos, matando sus proyectiles a cuatro personas e hiriendo a 17. Una de las bombas hizo explosión en el hospital provincial, donde uno de los heridos murió; tres bombas más cayeron en otros recintos de la ciudad, causando daños en diferentes edificios.

CON UN VIOLENTO BOMBARDEO COMENZO ESTA MAÑANA LA NUEVA OFENSIVA CONTRA IRUN

BIRIATOU, 1º.—Bajo la protección de un intenso bombardeo aéreo, los rebeldes lanzaron esta mañana su nueva ofensiva contra la plaza fuerte de Irún, cubriendo los sectores del frente a lo largo del río Bidassoa, cerca del pueblo de Behobie en territorio francés con una intensa cortina de fuego de sus ametralladoras, mientras la artillería insurgente dirige sus proyectiles contra la propia ciudad de Irún. El bombardeo concéntrico comenzó a las ocho de la mañana, pero por el momento no se han hecho ataques contra las fortificaciones de los leales. Los barcos de guerra no han entrado en acción todavía.

LAS AMETRALLADORAS REBELDES DESALOJAN LOS LEALES DE SUS PUESTOS AVANZADOS

BIRIATOU, 1º.—Todo el frente de los ciertos avanzados a este de Irún se encuentra bajo un intenso fuego de ametralladoras de los rebeldes, quienes están tratando de desalojar a los leales de estos nidos de defensa, fortificados con todo el arte de la moderna defensa reforzados con fuertes alambradas.

EVACUAN LOS MILICIANOS LAS POBLACIONES DE BEHOBBIE Y PASAJES

BIRIATOU, 1º.—El comité de defensa de Irún ordenó en estos momentos la evacuación de las poblaciones de Behobie y Pasajes, reconcentrando los defensores en las fortificaciones construidas en las afueras de Irún.

EL GENERAL MOLA EN PERSONA DIRIGE LA GRAN OFENSIVA

BIRIATOU, 1º.—Continúa el intenso bombardeo de todo el frente de Irún, y la artillería rebelde está martillando metódicamente todos los sectores con formidable precisión. El general Mola está dirigiendo la ofensiva en persona desde la población de Vera, a tres millas de la frontera francesa.

5c

EN TODA LA REPUBLICA

Novedades

EDICION



ESTRELLA

Nº 153. Editor: Arturo Fonseca C. Año I
San José, Martes 1º de Septiembre de 1936

LA ARTILLERIA REBELDE DISPARA CON GRAN PRECISION CONTRA LAS POSICIONES LEALES

BIRIATOU, 1º.—Enfervescida, rebelde se dirige contra el sector Irún-Vega, y por primera vez se nota que las picas están disparando con notable precisión, siendo oficiales regulares de la academia de Segovia los que están dirigiendo el bombardeo. Los rebeldes están empleando granadas de metralla contra los puestos avanzados de ametralladoras de los defensores, mientras los aviones están usando bombas incendiarias contra la ciudad de Irún. Seis grandes aviones, el escuadrón mas numeroso que los rebeldes hayan enviado a este sector, están llevando a cabo el bombardeo, y ellos logran dejar caer varias bombas en el propio centro del fuerte de San Marcial. Hasta ahora los aviones rebeldes arrojaron 25 bombas sobre la ciudad, declarándose tres incendios. La artillería leal, estacionada cerca de Fuentarrabia, está contestando a la de los insurgentes dirigiendo el fuego contra las líneas rebeldes, pero el fuego de los rebeldes es tan aniquilador que se informa que la junta de defensa de Guipuzcoa está considerando la evacuación de Fuenterrabia para reconcentrar la defensa en las ciudades de Irún y San Sebastián.

DESTRUIDAS CUADRAS ENTERAS DE IRUN POR EL INTENSO BOMBARDEO AEREO

IRUN, 1º.—Los rechos bombardeos dirigidos contra el fuerte de San Marcial y el frente de Irún durante la semana parecen ahora juego de niños en comparación con lo que está aconteciendo hoy en este sector. El fuerte de San Marcial está bajo un fuego implacable de cañones de grueso calibre y morteros, y la infantería rebelde está aproximándose a esta posición llave de la defensa de Irún. Tres aviones alemanes y tres italianos han arrojado más de 50 bombas durante la primera hora desde que comenzó la ofensiva, y ya el centro republicano está completamente destruido. Varias casas en el barrio de los trabajadores han sido derribadas, el convento está demolido, como también los depósitos de agua y gas. Un trimotor gigantesco arrojó diez bombas sobre el centro de Irún, destruyendo toda una cuadra de edificios. Los rehenes fascistas están expuestos al fuego de sus partidarios a pesar de las protestas contra esa resolución monstruosa de los defensores.

LOS REBELDES NO HAN LANZADO SU INFANTERIA AL ATAQUE

IRUN, 1º.—Toda esta tarde siguió el terrible bombardeo por la artillería rebelde, pero hasta ahora el alto mando no ha hecho ningún esfuerzo para estrechar el cerco alrededor de Irún por medio de su infantería.

Pasa a la Página CUATRO

GUIPUZCOA

En el frente de Guipuzcoa la lucha es cada día mas intensa. Los rebeldes han logrado casi completamente el sitio de San Sebastián, que recuerda el que puso en 1813 el general Wellington a esa plaza, defendida por el famoso general Rey, y que costó la destrucción casi íntegra de la ciudad, borrón en la historia de la campaña del vencedor de Waterloo, por las tropas aliadas.

Precisamente ayer, 31 de agosto, se conmemoró aquel hecho. Los combates más reñidos se están librando en estos momentos alrededor de la cumbre de San Marcial, que los franceses no logran dominar, y que, fracasados en aquel empeño, perdieron lo poco que les quedaba en España. El General Mola está ejecutando un movimiento envolvente desde Vera, contra Irún, ya posesionado de las Ventas de Irún, y desde Lesaca, contra Oyarzun, mientras emprende una acometida de distracción por Tolosa. El terreno le resulta altamente desventajoso, pues desde San Marcial, que está en manos de los leales, se domina desde aquellas montañas, haciendo muy difícil la ofensiva. Si esa línea se derrumba se desmorona todo el frente desde Irún hasta San Sebastián, haciendo impredecible la evacuación de la ciudad del Urema.

El plan estratégico del General rebelde Mola es igual al que seguiría un oficial francés que hubiese invadido España realizando un movimiento envolvente por los valles de Vera. La defensa de los leales está en el sistema montañoso que corre por San Marcial, Calchuburrieta y Jaizquibel, en primera línea, San Marcos y Ullia, en segunda.

La lucha, pues, ha tenido que ser dura, terca, sangrienta, en este frente que constituye, en todo caso un arraigo firme, una base perfecta para operaciones de gran alcance en toda la costa del Cantábrico. De allí el empeño de los rebeldes por la caída de Irún. Los despachos cablegráficos de hoy nos dicen que están peleando arduosamente y que los rebeldes hacen poderosos por tomar la ciudad.

CIEN MIL MUERTOS Y TRECIENTOS MIL HERIDOS calcula hasta hoy la Cruz Roja Española

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

UNA DICTADURA MILITAR QUE ESTE BASADA EN LA PURA AUTORIDAD

Washington adopta medidas contra los estupefactivos

ESTABLECE "GRANJAS" DONDE SE CURARA A LOS ADICTOS DE LAS DROGAS HEROICAS

El tráfico de narcóticos ha tomado proporciones alarmantes
TRATA DE PONER DIQUE AL INCREMENTO DE ESE TRAFICO

(Por correo aéreo, exclusivo para NOVEDADES)

WASHINGTON. — El uso de los estupefactivos se extiende por todas las clases sociales de los Estados Unidos en tal forma que las autoridades han debido estudiar la forma de poner dique al incremento de este tráfico.

Hasta una fecha reciente el Gobierno se contentaba con prohibir el comercio de narcóticos y de reprimir su tráfico clandestino. Pero la multiplicación de los envenenados crónicos motivaba una demanda cada vez mayor de "para-raíños artificiales" y daba aliento al contrabando.

En lugar de recluir pura y simplemente a los viejos culpables, como se encerraban antiguamente los locos furiosos, el servicio de sanidad del gobierno de Washington, inaugurando una política nueva, ha emprendido su "curación".

Hace justamente un año se inauguró en Lexington, estado de Kentucky, la primera "granja antinarcótica". Este nombre extravagante subraya que el establecimiento, en lugar de ser una simple casa de detención, es a la vez casa de campo y un centro para el tratamiento habitual de los envenenados crónicos.

Esta institución, reservada para hombres, tiene una capacidad de mil pacientes. A éstos se les

clasifica en cuatro categorías: presos; ex-presos que continúan en tratamiento a la expiración de su sentencia; condenados a penas condicionales, a los que el juez ha prescrito una estancia en la "granja antinarcótica"; y finalmente, dentro de la capacidad disponible, enfermos libres. Hay allí actualmente unos 649 presos, 52 condenados condicionales y 44 pacientes voluntarios.

La mayoría, como se ve, está compuesta de sentenciados por delitos comunes. Los otros son actualmente batante intratables. Se concibe que la granja de Lexington está organizada, no como una penitenciaría ordinaria sino como un establecimiento aparte, de donde los internados no pueden salir a su albedrío y donde están constantemente vigilados por guardias.

Para cuidar en un marco más agradable a los condicionales y a los voluntarios el gobierno norteamericano ha emprendido la construcción de otro establecimiento en la localidad de Fort Worth (Texas), donde los pacientes vivirán en "cottages" y en el servicio de guardia no estará tan a la vista. Algunos enfermos reaccionan mejor en un ambiente de libertad. La granja de Fort Worth será, pues, dentro de un año, el complemento de Lexington.

El segundo objeto de la "gran-

ja antinarcótica" es el ensayar la curación de los envenenados. El régimen carcelario es ineficaz en este sentido: uno se convence fácilmente por el número de casos de recidiva. Los talleres incorporados al establecimiento sirven no sólo para tener ocupado al enfermo sino también para provocar en él el debido deseo de la desintoxicación. Es evidentemente necesaria la colaboración de un médico especialista.

Numerosos enfermos parecen darse cuenta de que su intoxicación les impide efectuar un trabajo manual que interesa a su amor propio; esta circunstancia contribuye eficazmente a la curación.

Desde el punto de vista científico, la granja de Lexington es un verdadero laboratorio. Estando bien poblado, pueden estudiarse allí en forma teórica y práctica la predisposición, la costumbre, etc., cuestiones aun bastante misteriosas.

Ciertos individuos, por razones fisiológicas o psicológicas (instabilidad nerviosa muy particularmente) parecen más predisuestos que otros a contraer el hábito del estupefactivo. Por qué? Cómo impedir la caída?

Por otra parte, es bien sabido que los hábitos pueden ser rotos: dosis de opio o de sus derivados que serían suficientes para causar la muerte a un novillo. Partiendo de esta base, se ponen a prueba diversas hipótesis. El producto tóxico de la oxidación de la morfina en el cuerpo humano, queda neutralizado por una nueva dosis de morfina? ¿Es cierto que los tejidos musculares se acostumbran a absorber la morfina y no la sueltan sino en forma gradual, de una manera menos nociva para el sistema nervioso? Las células, especialmente las nerviosas, ¿se hacen menos sensibles, etc.

Las autoridades norteamericanas esperan, de sus "granjas antinarcóticas", a la vez un marcado progreso social y un progreso científico.

PIO BAROJA ANALIZA LA SITUACION ESPAÑOLA

"España es africana?, se pregunta en sensacional artículo
EL TRIUNFO DEPENDE DEL TIEMPO, DE LA CONSTANCIA Y DE LA TECNICA"

"Lo que se comprende es que, sea que venzan los rojos o los blancos, el final no puede ser ya tranquilo, idílico, y que las represalias serán por esta vez terribles"

NOVEDADES recibió hoy el sensacional artículo que ha publicado en el "Daily Mail" el notable escritor Pio Baroja, analizando la actual situación de España. Es el siguiente:

"Después de la lucha callejera individual, ha estallado la guerra civil con caracteres parecidos de violencia y de barbarie. Estas manifestaciones violentas y sangrientas de los españoles se explican en el extranjero y en nuestro país por los eternos lugares comunes puestos en circulación desde hace siglos.

"En uno de los periódicos del sur de Francia, con mucha solemnidad se decía hace días, como quien dice algo importante y nuevo, que "España es Africana". La idea es muy vieja y ha sido atribuida a muchos. ¿A qué pueblo de Africa se parece España? A Egipto, a Argelia, a Marruecos, a Túnez, al Transvaal? No se parece en nada a esos países ni en la historia ni en la étnica. También se dice que tenemos la sangre de los árabes. ¿Qué sangre van a tener los vascos, los navarros, los asturianos, los gallegos, donde la violencia se da como en todas partes? Todas estas teorías valen poco o no valen nada. Es de explicar lo mal conocido por algo completamente desconocido.

Así en la literatura, cuando Victor Hugo en sus "Orientales" recoge el viejo romance de Los Siete Infantes de Lara, afirma que al mismo tiempo que la leyenda castellana y cristiana existe otra árabe que él conoce. Esta es una pequeña supercheria imaginada por el poeta a base de un lugar común. Los eruditos han visto que no hay tal versión árabe de los romances catalanes españoles, ni tampoco queda entre ellos la leyenda de Los Siete Infantes. Los moros tenían distintos conceptos de la poesía y de la historia que los españoles.

Un pianista judío y sebozo, Rubinstein, decía en Barcelona a un grupo en donde yo estaba que había sido recibido en una casa y tratado con gran amabilidad: "es la hospitalidad árabe", como si en todas partes no pudiera haber hospitalidad. Estos conceptos formados por pianistas y viajeros y gente parecida son los que triunfan. Yo no dudo de que cada raza, cada país, cada clima, tenga sus características, pero por ahora al menos, esas características no se conocen bien.

Otra cuestión que se plantea a todos los españoles en el momento actual es ésta: Quién vencerá? Yo no lo sé. Por un lado está la exaltación revolucionaria de las ciudades, el entusiasmo y el fervor. Por el otro, la disciplina y la técnica militares. El triunfo depende del tiempo, de la constancia y de la técnica. Lo que se comprende es que, sea que venzan los rojos o los blancos, el final no puede ser ya tranquilo, idílico, y que las represalias serán por esta vez terribles.

En esta revolución se dan fenómenos curiosos. Los nacionalistas vascos, principalmente clericales, se unen con los socialistas y comunistas. Los carlistas van del brazo de los fascistas medio socialistas.

Uno de los casos más pintorescos es el delanarquista Buenaventura Durutti que ha salido de Barcelona al mando de una columna de tropas formadas probablemente por libertarios. Durutti me decía hace dos años en la cárcel de Sevilla donde estaba encerrado que hacía tantos años todos por echarnos a la calle a luchar, unos por la revolución y otros en contra. ¿Cómo re las arreglará para imponer la disciplina este hombre, fiero enemigo de todas las disciplinas?

Alguno me preguntará: ¿Y su opinión?... Ciertamente yo no me recato en darla:

En estos momentos soy partidario de una dictadura militar que esté basada en la pura autoridad y que tenga fuerzas para dominar los instintos rencorosos y vengativos de la masa reaccionaria y de la masa socialista.

Yo no puedo tener simpatías, por esa turba tradicionalista, defensora de la religión, que es capaz de insultar y probablemente de matar a un escritor porque no comparte sus ideas.

Tempoco experimento la menor estimación por esa plébe socialista de Madrid que hizo hace meses la estúpida noticia de que las damas católicas daban caramelos envenenados a los chicos, lo que las autorizaba para robar, incendiar y matar.

Tanto una masa como otra me parecen lo peor del país, lo más depóptico, lo más brutal y lo más sanginario. No creo que sea raro que un hombre como yo desee que aparezca el domador de esas bestias feroces y que lo haga no como el legendario Orfeo, con la lira en la mano, sino con el filo de la espada".

1.057.30 han ingresado a la agencia principal de policía judicial por concepto de multas impuestas por infracción al código fiscal

Por concepto de multas impuestas por infracción al Código Fiscal, ha ingresado a la Agencia Principal de Policía Judicial la respetable suma de mil cincuenta y siete colones treinta céntimos. La mayor parte de estas multas han sido cobradas en los últimos días, ocasionadas por el estricto cumplimiento de lo establecido dando a la ley de Licores.

Es a no dudar una magnífica entrada que ha tenido la ciudad de Educación de San José, quien viene a ser, una de las más beneficiadas con la presente cuestión a los licores.

Para la Agencia Principal de Policía también ha sido un gran cargo de trabajo ya que se han instruido cerca de treinta expedientes de esa índole.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente

Hoy se procederá al cierre de caballerizas y establos dentro del perímetro de la ciudad

Hoy se procederá al cierre de establos y caballerizas instalados dentro del perímetro de la ciudad. Esta medida priva a gran cantidad de gente acostumbrada a beber leche al pie de la vaca, ya que según cálculos efectuados, delatarán de venderse 2692 botellas de leche producidas por 120 vacas. Dos caballerizas sufrirán las consecuencias de es-

El domingo próximo pasado, la policía selló varios negocios en donde se presumía la venta de licor, a pesar de las medidas adoptadas

Esta mañana visitamos las oficinas de la comandancia de policía y allí se nos informó que la policía de orden y seguridad, el domingo próximo pasado, procedió a sellar varios negocios que habían sido señalados como sospechosos de que en ellos se infringiera la ley de licores.

Esta medida causó algunos molestias con sus propietarios, pero la policía procedió con todo rigor, ya que en toda forma se trató de cumplir al pie de la le-



Por Comodidad
Por Economía
Y
por Patriotismo
USE UD.
Tacones de Hule
COSMOS
Hechos con hule virger
Costarricense.

Medición de los lotes de la Colonia de Taus se está realizando

El Cumpleaños de nuestra Candidata al título de Srta. COSTA RICA



Celebra hoy su cumpleaños Flor, Oreamuno Hine y NOVEDADES que la considera suya en gracia a la admiración que aquí le tributamos, siente el alborozo de las fiestas clásicas.

El resplandor de sus virtudes, la gracia primaveral de su hermosura, y el fulgor dominante de su belleza, tiene que conquistarle vasallos; pero más rendidos y decididos y leales que los que tiene en esta casa, nó.

ASALTO A LA CASA DE MR. ASSMANN ANOCHE

Los ladrones robaron joyas, ropas y otros objetos

Un nuevo y certero golpe dieno anoche los integrantes de la banda de apaches que está sembrando el pánico en los alrededores de la capital. Ya en las horas de la madrugada, los cacos, valiéndose de los mismos métodos que pusieron en práctica en el asalto a la casa de don Rómulo Castro hace apenas diez días, se introdujeron en la casa de don José Assmann, situada en la calle Moreno, al sur de la Sabana.

Robaron ropas, algunas alhajas y algunos otros objetos.

Desde las primeras horas de la mañana en que fué descubierto el robo, las autoridades de investigación, por encargo de los perjudicados, han estado haciendo las investigaciones del caso para el esclarecimiento de los autores del robo.

EL ING. DON CARLOS BONILLA B. HA SIDO ENCARGADO DE REALIZAR ESTE IMPOR-TANTE TRABAJO

Hace ya algún tiempo nos referimos en estas mismas páginas a la formación de la colonia de río Taus en la región sureste del valle de Oroquí. Dimos informas más o menos amplios de como un grupo de trabajadores de varios lugares se habían trasladado algunos con sus familias, estableciéndose en esa fértil zona de donde comenzaron a sacar maiz y a realizar siembras en las áreas que con el hacha fueron formando.

Esos mismos colonos sin otra ayuda que sus propias fuerzas sino otro aliciente que su confianza plena en su vigoroso impulso e inquebrantable fe en su porvenir, comenzaron a abrir la trocha en un camino, lastrándolo ellos mismos, en algunos de los pasos más peligrosos. Es así como hoy entran a la colonia con relativa facilidad, si se toman en cuenta las muchas dificultades que cuando no existía casi ni un modesto sendero tenían los colonos. Ahora el ingeniero don Carlos Bonilla Baldares, se ha trasladado con su teodolito a las tierras de la colonia con el fin de proceder a medir los lotes de los colonos que son más de ciento veinte en total. Con esto cada uno de esos pioneros del progreso agrícola podrá saber con qué cuenta y des de luego, trabajar con mejores bríos para transformar la tierra hecha montaña en labrantíos anunciadores de riqueza y de prosperidad.

tica hija María del Carmen, con motivo de celebrar la fecha de su cumpleaños NOVEDADES les desea muchísimas felicidades.

OPERACION

—En el Hospital de San Juan de Dios se encuentra operado con buen éxito, el joven don Alvaro Beltrán, por cuyo restablecimiento formulamos votos.

DE "LAS JOYAS"

—De su finca "Las Joyas" en la región del Atlántico, tuvimos el placer de saludar en la capital a la distinguida dama doña Inés Herrero de Guardia.

AMIGA OPERADA

—En el Hospital de la United Fruit Co., en Limón, se encuentra mejor de su reciente operación, que le fue practicada afortunadamente con buenos resultados, la encantadora señorita Dedita Castro NOVEDADES hace sinceros votos por el pronto restablecimiento de la gentil amiga.

PARA SABANILLA

—En viaje de bodas salieron para Sabanilla, los jóvenes esposos don José Joaquín Trejos Fernández y doña Gladys Fonseca Guardia de Trejos. NOVEDADES les reitera sus más sinceros votos porque sean siempre muy felices.

PARA PUNTARENAS

—Salío para Puntarenas, nuestro estimado amigo don Teodoro Reyes.

ANIVERSARIO DE BODAS

—Hoy celebran un año más de vida matrimonial, los estimables esposos don Felipe Larrad y su gentil señora esposa doña Julie González de Larrad. NOVEDADES les desea muchísimas felicidades en unión de su simpático matrimonio.

EL HERIDOR DE MODESTO DIAZ, RAUL MOLINA, ACUSA A SU VICTIMA POR TENTATIVA DE ROBO

Recordarán los lectores de la amplia información que dió NOVEDADES de un terrible hecho de sangre en el que Modesto Díaz después de ser apuñaleado por Raúl Molina y con los intestinos fuera, se llegó hasta su casa de habitación, sita en San Pedro de Montes de Oca. Ayer fuimos sorprendidos con la noticia de que Molina había acusado por Tentativa de Robo a su víctima, Díaz, ante uno de los señores Alcaldes de lo Penal. Como esta noticia nos llamara la atención, pues estábamos al tanto de los antecedentes del hecho, interrogamos al Coronel Gallegos, Director General de Policía y quien actuó con

toda diligencia en la captura de Molina, sobre lo que el supiera.

El Coronel Gallegos, de manera terminante, nos dijo: me sorprende la noticia que ustedes nos dan, ya que Molina, el día de la captura, no se expresó como víctima de ningún atentado de robo, ni ante mí ni ante el señor Alcalde de instructor. En esa oportunidad confesó delante de mí y del señor Alcalde, que él había procedido impulsado por celos. Por lo tanto, juzgo que la acusación que ahora plantea, la haga para preparar su defensa.

El señor Alcalde resolverá uno de estos días, si acepta o no, la acusación.

Resfriados? Pastillas Orientales

De venta en todas partes

FUMIGADA LA ESCUELA DE HATILLO POR HABERSE PRESENTADO ALLI TRES CASOS DE DIFTERIA

La epidemia de la difteria sigue azotando a la población de San José, y a las de los distritos y cantones cercanos. Ultimamente se han presentado varios casos en Hatillo, lugar en donde tuvo que ser fumigada la escuela, ya que tres escolares fueron atacados de esa enfermedad. Las autoridades sanitarias dieron las órdenes convenientes para que estos niños fueran internados en el

Hospital de San Juan de Dios. Las continuas llamadas que el público tome precauciones contra tan terrible epidemia, no han resultado estériles, ya que según nuestros informes, han sido inyectadas varias personas en prevención contra la difteria.

La jefatura de sanidad ha desplegado una gran actividad en este sentido.

INICIADA LA INSCRIPCION DE AJEDRECISTAS PARA EL PROXIMO TORNEO

Hay gran entusiasmo entre los aficionados que se dispone a tomar parte

Se reunió ayer la asamblea general de ajedrecistas, dispuestos a iniciar inmediatamente la inscripción para el próximo torneo de ajedrez. Los que están interesados pueden informarse sobre el particular con el tesoro don Alfredo Povedano o con el campeón nacional Sr. Loria, quienes están autorizados para esto. La cuota de inscripción es de dos colones.

Durante el curso de esta semana deben hacerse todas las inscripciones. Puse quedará cerrada el lunes entrante a fin de formar los cuadros los más pronto posible e iniciar inmediatamente el torneo del cual

saldrá el retador del campeonato nacional actual. Los jugadores devotos de Calusa, profetizan que ese retador será quizá Carlos Cabana, Tomás Osthier, Rogelio Lopez o el Padre Maehler.

Ha quedado ya integrado el comité nacional de ajedrez con los nombramientos de don Tomás Osthier en la vicepresidencia y don Jorge Hidalgo como primer vocal. Para este año se ha dispuesto que hayan premios para cada uno de los vencedores de primeras, segundas y tercetas. Además don Rafael Machado ha ofrecido una medalla de oro para el campeón.

Centenares de Millones de Pesetas VALOR piedad

(VIENE de la Página UNO) — EL DANTESCO SALDO DE LA GUERRA CIVIL EN ESPAÑA

MADRID, 1º.—(Sin censura).—La Cruz Roja española calcula que el número de víctimas de las cinco semanas pasadas de guerra civil sube de 75 a 100.000 personas, estimándose el número de heridos en 300.000 y el valor de la propiedad destruida en muchos centenares de millones de pesetas. Muchas de las ciudades pequeñas en el campo están prácticamente despobladas, y luego el resto de los moradores las abandonaron por completo, especialmente donde los bandos opuestos lucharon por su posesión y las poblaciones cambiaron de mano varias veces. Generalmente las primeras tropas que llegan acaban por completo con la industria pecuaria, sirviendo los animales para la alimentación de los ejércitos. Cuando el otro bando recupera la población se dedica a la exterminación de los simpatizadores del bando opuesto por medio de ejecuciones en masa, y queda así desolada lo que pocos días antes era una población floreciente.

CUATRO AVIONES DEL GOBIERNO BOMBARDEARON LAS POSICIONES REBELDES EN EL MONTE URIARTE

HENDAYA, 1º.—Cuatro aviones leales ejecutaron un bombardeo de las líneas de los rebeldes que bajo la protección del intenso fuego de artillería avanzaron hasta el Monte Uriarte, a poca distancia de la propia ciudad de Irún. Una de las granadas rebeldes de la artillería anti-aérea cayó en la población francesa de Behobie sin causar daños.

EL GOBIERNO INFORMA DE VARIOS EXITOS EN LOS OTROS FRENTE

MADRID, 1º.— El daño causado hoy por los aviones que bombardearon la capital poco antes del amanecer de hoy es de poca consideración y no hubo bajas. Un submarino leal rechazó un ataque aéreo contra el puerto de Bilbao, y en Málaga los defensores de la ciudad rechazaron un ataque aéreo de los rebeldes. Veintitrés rebeldes fueron muertos en un combate que se libró en la Sierra Ronca, al suroeste de Málaga, y las intenciones de la infantería rebelde en Extremadura y Andalucía fracasaron completamente. El periódico izquierdista "ABC" propuso hoy la fundición de todas las campanas de las iglesias y de los centenares de monumentos de bronce en todo el país para usar ese metal en la fabricación de cartuchos. El ex - alcalde de Madrid y miembro del partido radical, Salazar Alonso, fué arrestado hoy.

LOS DEFENSORES DE IRUN USAN CANONES DEL ULTIMO TIPO USADO POR EL EJERCITO FRANCES

BERLIN, 1º.—El corresponsal del "Lokalanzeiger" informa que al medio día de hoy un potente avión de bombardeo nacionalista lanzó un nuevo ataque aéreo sobre Irún, después del gran bombardeo por seis aviones durante las horas de la mañana. El avión describió varias vueltas sobre las líneas leales, y luego lanzó varias bombas. De repente se escuchó una espantosa explosión, una de sus bombas había hecho estallar el gran depósito de dinamita. Todo ese sector presentó un aspecto terrible momentos después, declarándose un vasto incendio que hasta ahora no ha sido apagado. Los daños causados por la explosión son enormes. El general Queipo del Llano anunció por la estación de radio de Sevilla que de acuerdo con un mensaje recibido desde Gibraltar los insurgentes tomaron en una de las posiciones avanzadas y abandonadas por los leales dos cañones de artillería de campaña del último tipo introducido en el ejército francés. El general acusa a Francia de estar supplying a los leales con toda clase de armas y material de guerra, habiendo así roto el compromiso de guardar la más estricta neutralidad.

VEINTE MIL RIFLES Y VEINTE MILLONES DE TIROS VENDIDO MEXICO A ESPAÑA

CIUDAD DE MEXICO, 1º.—El presidente Cárdenas envió al congreso federal un mensaje, en el que revela que el gobierno mexicano vendió al de España veinte mil rifles y veinte millones de tiros para ellos.

DERROTADA UNA COLUMNA LEAL QUE MARCHABA SOBRE BURGOS DESDE SANTANDER

SANTANDER, 1º.—Lanzando un ataque de sorpresa con tropas de Matrucoos, los insurgentes hoy derrotaron una columna de milicianos leales que marchaban de este puerto rumbo a Burgos para atacar al ejército de Mola desde la retaguardia.

FUERTE BOMBARDEO AEREO DE MALAGA POR LOS REBELDES

GIBRALTAR, 1º.—Un escuadrón de aviones rebeldes ejecutó un fuerte bombardeo aéreo sobre el puerto de Málaga en la madrugada de hoy, y el cazatorpedero británico WOLSEY, en que se encuentra anclado en la rada escapó de ser alcanzado por uno de los proyectiles.

LOS FRANCESES ENVIA TODA CLASE DE ARMAMENTOS A ESPAÑA

VIENA, 1º.—Una carta publicada hoy en el periódico cristiano-

social "Reichspost" y escrita por los se encuentra en Biarritz pa el transporte de armas desde Fr los envíos siguen uno al otro en sencial de ese tráfico de armas convencerse que curules de artí pletos iban disimuladamente ru

COMO SE ARREGLO LA VENTRE FRANCIA Y ESPAÑA CONFLICTO ACTUAL

ROMA, 1º.—Bajo el título "munistas españoles", el periódico de las negociaciones franco-español, y el rotativo dice que ex futbolistas de que Francia está s considerables cantidades de arm co que el propio presidente del no ha podido contestar las acus cesa, y el presidente del consejo julio al Premier Blum solicitand tra los nacionalistas. Blum, seg tamente mandó a llamar al emb cargó hacer saber a su gobierno puesto a acordar al de España gero" ugo sigue detallando las hasta el día 27 de julio, las qu garía por los armamentos media francos abierto en el Banco de F lión 280 mil libras en oro. El hay la menor duda sobre los fin de hace mucho tiempo ha tratad militar en España. En 1932 He comercial con Madrid, en virtud ría a comprar en Francia durand rra por valor de veinte millones acuerdo con las disposiciones fr que Francia en caso de guerra se todo el material de guerra neces

NO SUFRA MAS

No hay mejor medicamento que

HEPATOSAL

ES UNA MARAVILLA

Los preparados modernos son los mejores porque están basados en la experiencia. Cientos de personas usándolo. Cientos de personas curándose.

:-: Es un producto de efecto seguro :-:

PARA TODA AFECCION "HEPÁTICA"

Para biliosidad, mareos, mal paladar, dolor de cabeza, etc., en trastornos digestivos en general, acidez, mal aliento, molestias debidas al abuso de comidas e por bebidas alcohólicas. Combata el estreñimiento, y en todos sus usos siempre eficaz.

ES UN PRODUCTO DE EFECTO SEGURO

NUEVOS LABORATORIOS

BADILLA & ZELEDON

Dr. en Medicina
J. C. BADILLA

Dr. en Farmacia
I. ANTONIO ZELEDON

PARA SU

Una Hora de Cuentos y Re

A LAS 5

— DESDE

"EL HOMBRE

EN LA POTEN

RADIOEMISOR

que domina el mundo
6550 kilociclos

y cubre enteramente Costa
1200 kilociclos

SERA REORGANIZADO EL GABI

MADRID, 1º.— En los círculos sabido que el gobierno está conside binete, siendo el propósito el de d los partidos que forman el frente nistas y socialistas, y un represent bajo. Se informa que Indalecio Pr relaciones, Azcárate de obras públ de justicia y Basco Garzón será

LANZARSE AL ATAQUE DEL FUERZAS REBELDES

IRUN, 1º.— Una numerosa fu zó a escalar los cerros que circun al asalto de las posiciones leales e fuego de artillería prácticamente

"NOVEDADES"

el único

Diario de

la tarde

que paga

un

SERVICIO

Cablegráfico

¿NO C LA EXCL ESTA R LA PEN MIRA Q TAN ES SE AB DE

de la pro- destruida

en austríaco que en estos momen-
tos una temporada asegura que
España es continuo, y que
ceros intervalos. El testigo pre-
dicte que el personalmente pudo
eria de campaña y cañones como
a España.

A DE MATERIAL DE GUERRA A AL ESTALLAR EL

Quien ha suplido armas a los co-
"Messagero" esboza la historia
nola a iniciativa del gobierno es
sieg prueban contundentes e irren-
cibles al gobierno de Madrid
s. Sigue declarando ese perí-
consejo de ministros, León Blum,
ciones hechas por la prensa fran-
español se dirigió el mismo 18 de
su cooperación en la lucha con-
nista informa el periódico, imedia-
ador español Cárdenas, y le en-
que el gobierno francés está dis-
layo que solicita. El "Messa-
negociaciones que tuvieron lugar
concluyeron en que España parte
un crédito de seis millones de
nancia, y de la entrega de un mi-
lionario termina, diciendo que no
s que Francia persigue, pues des-
de establecer un punto de apoyo
rior trató de negociar un tratado
del cual España se compromete-
el año en curso material de gue-
de Francia, construido todo de
anexas en fábricas francesas, y
comprometería a suplir a España
rio.

LIBERTAD ABSOLUTA PARA EXPENDIO DE LICORES

La moción respectiva la hará un grupo de diputados al discutirse el dictamen

CON LA CREACION DEL SOBREIMPUESTO DE CONSUMO PROPUESTO POR EL GREMIO DE PATENTADOS PARA SUPRIMIR EL SISTEMA DE PATENTES. LAS MUNICIPALIDADES Y EL FISCO AUMENTARAN SUS ENTRADAS

de los cañones del gobierno, y las ametralladoras colocadas en los puestos avanzados están desechas. Al atardecer los rebeldes habían ganado terreno, indiscutiblemente, pero los gobiernistas todavía se mantenían en algunas de las posiciones más importantes. Es imposible calcular el número de bajas sufridas por los leales, pero gran número de heridos ha sido transportado al hospital de la ciudad. Esta tarde hubo un duelo aéreo entre un avión rebelde y otro leal sobre territorio francés, y otros dos aviones gobiernistas bombardearon las posiciones de la artillería rebelde. Los defensores ejecutaron anoche a cinco de los rehenes en su poder, según se informa, y se ha sabido que el obispo de Valladolid, quien se encuentra encadenado, ha rogado a los guardas que le suelten las cadenas para poder rezar.

El problema de licores será abordado, según informes que se nos comunican esta mañana, en la sesión de esta tarde del congreso, con la cual se inicia el período de extraordinarias para que fue convocado.

Se desea, antes de entrar a considerar otro de los asuntos incluidos en el decreto de convocatoria, discutir este problema que es de mayor urgencia para los intereses de los comerciantes.

La opinión de los señores diputados está muy dividida. acerca del proyecto sometido por el poder ejecutivo que es bastante liberal.

Recogimos hoy la noticia de que un grupo muy estimado de señores diputados formará frente único a fin de solicitar libertad absoluta en materia de expendio de licores, sin que existan restricciones de ninguna naturaleza.

Entre otros de los señores diputados interesados en el movimiento se encuentran los señores Martín y Vargas Coto.

Con la creación del sobreimpuesto de consumo propuesto por el gremio de patentados de esta capital, para suprimir el sistema de patentes, las municipalidades y el fisco aumentarán sus entradas en una suma muy apreciable. De acordarse la libertad absoluta, el sobreimpuesto es el sistema tributario indicado, porque así los comerciantes nazarían de acuerdo con lo que vendan.

Si sabemos que la iniciativa, para que se establezca la completa libertad será apoyada ante el congreso por expendedores de licores de toda la república.

EL HIJO PRODIGO

Quiere el Regidor Ortiz — en quien encuentro méritos señaladísimo — aplastarme con una gaceta en ese su estilo grandilocuente hace tiempo mandado a recoger por el buen gusto. Con estas líneas no tratamos de constatarle sino de aclarar conceptos.

Yo dije un día que el señor Ortiz era un lirico burlesco, pero desgraciadamente ese burlesco ha pactado con el emperio y si ahora se nos presenta abrazado a la Patria y a la Religión no es de extrañar que mañana en su matrimonio con el comunismo, estrangule a esa Patria y a esa Religión.

Con el respeto que me debe el señor Ortiz, como "noble ejemplo de la juventud nacional" he de decir que yo jamás podré cometer la enorme sandez de llamarle "declamador". Fue el camarada del Sr. Ortiz — el Regidor Cerda — quien quiso decirme lo mismo una ofensa, yo no hice otra cosa que aceptar el empuje como una gracia de Dios.

Al final de lo que ahora comentamos, reconcentrar todo el veneno de su ataque en un histriónico esplendoroso llamándose extranjero pero yo sé muy bien, por mis felices doce años de residencia en el país que se nace en Costa Rica y no ser fetic en el más pequeño borceña je, como JAMAS será pan, el hub vo, porque lo pongo en un hermo la gallina.

Si hemos catalogado al señor Ortiz en el Partido Comunista es porque con ellos piensa, con ellos vota, con ellos actúa en una demagogia incontentible, sin embargo y como gracia a su "honrada sinceridad", aceptemos su MEA CULPA y veamos con júbilo al señor Regidor Ortiz volverlo a las toldas de la burgesía como el hijo prodigo de los bíblicos anales.

ALBERTO DURAN ROCHA

LOS MIEMBROS DE LA JUNTA DE CARIDAD DE GUADALUPE RENUNCIAN SU CARGO

El tesorero don Manuel Núñez Gutiérrez suplió la suma de \$ 22.587.71, que se le queda debiendo

El señor presidente de la junta de caridad de Guadalupe, se ha dirigido a la municipalidad de ese cantón, manifestándole: que cumpliendo la ley No 27 de 2 de julio del año e curso, la junta ha quedado inhabilitada para continuar fungiendo con legalidad y sin derecho a ser reelegida. Que en esa virtud, todos sus miembros presentan renuncia de sus cargos, haciéndose constar en el acta levantada, que al señor tesorero don Manuel Núñez Gutiérrez se le queda en deber la suma de 22.587.71 colones, cantidad de dinero que fue suplida

por dicho señor para hacer frente a todos los gastos. La municipalidad resolvió: que siendo necesario aceptar esas renunciaciones, ya que la ley antes citada se opone a la reelección, dar un voto de confianza y agradecimiento a todos los señores dimitentes, ya que su labor altruista ha sido reconocida por todos los vecinos del lugar. Se encarga al secretario hacer las veces de presidente: para poder firmar los cheques y demás cuentas y al tesorero, para pagar esas cantidades. Estos señores, quedan en el desempeño de esos cargos, hasta tanto no se nombre la nueva junta.

S NIÑOS
reaciones todas las tardes
1/2 P. M.
HOY —
DE LA LUNA
TE y CLARA
A CATOLICA
en ONDA CORTA
45.8 metros
Rica en ONDA LARGA
247.8 metros

NETE DEL FRENTE POPULAR
s políticos bien informados se ha
erando la reorganización del gar
mayor representación a todos
popular, incluyendo a los comu-
ante de la confederación del tra-
cto será el próximo ministro de
cas, Lara de educación, Domingo
descartado.

FUERTE SAN MARCIAL LAS

trza de infantería rebelde comen-
llan esta ciudad, como prelu-
un dominar Irún. El formidable
ha destruido los emplazamientos

Gran Concurso

EL CASTILLO

EL MEJOR JABON



Por cada compra de 10 céntimos en jabón "EL CASTILLO" pida a su pulpero el cupón.

GANESE \$ 500.00

Particpe en el Gran Concurso del Jabón "EL CASTILLO". El mejor Jabón Mayor Rendimiento

APARTADO 647
TELEFONO 2694

San José, Costa Rica

LAFUENTE & SEGOVIA
Proprietarios



Será establecida en el país una fuerte compañía bananer norteamericana

María Eugenia

Para don Luis y doña Rosita, cariñosamente.

Horas de dolor y amargura, las que pasan estos afligidos padres que han visto alejarse de su lado y para siempre a su cariñosa hija, que fué su compañía durante algunos años y que en plena juventud se marcha de manera rápida, para las regiones celestes, dejando un angustio que no comprende todavía lo que ha perdido, pues a los dos años de edad no se comprende nada de la vida.

Horas de dolor y amargura, pasan su esposo y sus hermanos al ver irse a la que pocas horas antes se veía llena de vida prodigando caricias y cariño a su pequeña hija, que queda con el frío de la orfandad, marca indelible en la mirada de todos aquellos que a corta edad han per-

dido el amor maternal. Horas de dolor y amargura, pasamos sus amigas que desde pequeñas hemos visto a María Eugenia, toda bondad y cariño, sin zalameñas, erocer a nuestro lado. Sus amigas, que la vimos llena de fe para recibir, al que hoy la flora, por compañero de su nueva vida, que sumamente corta fué, pues no caminaron juntos, entre caricias y felicidad más que dos años y 9 meses.

Horas de dolor y amargura pasan todos los que en su vida fueron sus parientes cercanos y sus conocidos, que sentimos con verdadero pesar la ausencia eterna de nuestra querida María Eugenia.

Paz a sus restos y resignación a los suyos.

ALICIA

AMOJONADOS 3 KILOMETROS DE CAMINO EN EL CERRO DE LA MUERTE

Aún está fresca en nuestra memoria el recuerdo del último viaje a San Isidro haciendo el recorrido por la vía del Cerro de la Muerte. Nos acordamos de las penalidades de la jornada. Entramos un frío tan intenso como aquel despidiéndose que sentimos al dejar los "carrilones" enarrazados de la cuesta para comenzar el paso de la sabana llumite, llena de peligros, yerma, tonsurada en partes, sembrada de piedras, en fin, aquella danzosa región donde el viento silba en la canción del fin.

Allí el viajero poco ducho pierdes a menudo en aquel laberinto de trillos. Cual de todos el que conduce rectamente al General? Esa es la pregunta que muchas veces hicimos a nuestro baquilano en esa jornada. Pero hoy, las cosas van cambiando. La excitativa de la municipalidad dotena a la secretaria de fomento ha tenido éxito. Ha pocas semanas dimos cuenta que una comisión encabezada por el experto señor Cordero Amador, había salido de Copey, donde trabajaba en la construcción de un puente, a realizar el amojonamiento de la vía a El General. Ya el trabajo está realizado en la sección más peligrosa del camino: en la de la sabana. En una extensión de 3 kilómetros han sido sembrados, con una distancia entre cada uno, de 25 me-

tros, estaciones como de metro y medio de alto, de madera de roble, son ciento veinte postes que indicarán al viajero cual es el buen camino.

Y ahora otra noticia que nos trae el señor Mena. La comisión de obras públicas está reconstruyendo la primera casa de las tres construidas en 1913 por el entonces del Lic. don Ricardo Jiménez. El gobierno ordenó su completa reconstrucción y ya los trabajos están al terminarse. Una vez que se hayan terminados, los trabajadores que en esa construcción se ocupan irán a reconstruir la casa de Cerro de las Vueltas y luego la del Alto de la Muerte. Los viajeros que van y vienen al General travando y llevando grandes partidas de ganado y hasta mercadería, se hallan muy satisfechos con estas mejoras de gran importancia para su seguridad en esa desolada región.

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

Nos dice el señor Alvarado Piza que no va a Panamá a traer caballos sino en viaje de recreo

En su edición de hoy informa nuestro colega LA TRIBUNA que a fines de la presente semana se ausentará el país con destino a Panamá don Jorge Alvarado Piza, quien va a traer caballos para la próxima temporada hípica. En la mañana de hoy recibimos la visita del estimado amigo quien nos rozó lo hicieramos una aclaración al respecto, va a

no se dirige a Panamá a hacer negocio alguno, sino en viaje de recreo en compañía de su señora esposa.

Agrega que si el fin de su viaje fuera para la compra de caballos, no habría ido él, sino alguno de sus socios, los señores Piza o Escribano, quienes si entienden de caballos.

Extensa red de carreteras que abarcará todo el territorio nicaragüense será construida próximamente

MANAGUA. 1.—Año de aparecer el decreto ejecutivo que dispone sacar a licitación la construcción de una extensa red de carreteras en toda la república. El kilometraje que cubrirán esas carreteras es de tres mil ochocientos y setenta y cinco kilómetros, ser de macadam con dos pulgas de espesor.

Para los detalles de la licitación el ministerio de fomento se ajustará estrictamente a los términos y condiciones estable-

dos en el reclamo elaborado por el poder ejecutivo.

También ha sido informado este responsable que el ministerio de fomento proyecta que sea la Guardia Nacional la que construya esas carreteras, aumentando a cada soldado el cincuenta por ciento del sueldo que devenga de acuerdo con su grado militar.

Corresponsal

Suprimidas todas las franquicias en barcos y ferrocarriles nicaragüenses

MANAGUA. 1.— La secretaria de la presidencia anunció ayer tarde que todos los pasajes de favor y franquicias en barcos y ferrocarriles nacionales quedaban de hecho suprimidos para toda clase de personas. Es muy posible que se emita un reglamento especial contemplando algunos que por su misma naturaleza no pueden involucrarse en la nueva disposición tomada por la secretaria presidencial.

Sin contemplaciones de ninguna especie procederá la inspección de rentas contra los patentados morosos

La inspección general de rentas de la municipalidad del cantón central de la provincia de Cartago, al igual que los restantes organismos similares de la república, tropiezan a cada momento con dificultades para hacer efectivo el cobro de las patentes que adeudan algunos patentados, y ha sido por esto que el municipio de ese cantón en su última sesión verificada hace cuatro días, acordó: "A fin de evitar la continua defraudación del municipio por parte de algunos elementos del comercio patentado, al ceerrar sus negocios adeudando sumas por este concepto, se le ordena al señor inspector de rentas que sin contemplaciones proceda al inmediato cierre de todos aquellos negocios que no estén al día en el pago de sus respectivas patentes, de acuerdo con las disposiciones legales vigentes sobre esa materia".

ENVIADA POR OBRAS PUBLICAS UNA GRAN CANTIDAD DE MUEBLES PARA LA ESCUELA DE EL LLANO DE CARTAGO

Durante largo tiempo, el ex director de la escuela de El Llano de Cartago, don Antonio Flores Benavides, estuvo gestionando, se cundado por la junta de educación de ese lugar, la hechura del mobiliario para el importante plantel de enseñanza por el dirigido con todo acierto durante más de seis años. Construido el edificio en la administración pasada gracias al fésón y empeño de ese funcionamiento, arregladas las serias dificultades surgidas por la posesión del terreno donde está ubicada dicha escuela también por mediación del señor Flores quien cooperó en todo momento con la junta educacional en la forma más amplia y desinteresada que humanamente pudo, tuvo ante sí el problema de la provisión de muebles. Gracias a las gestiones hechas, repetimos, la dirección general de obras públicas ha construido una cantidad apreciable de pupitres, estantes, escritorios, sillas, pizarrones y demás útiles de enseñanza que ha entregado ya a la junta de educación del Llano, según fuimos informados telefónicamente esta mañana.

SU CENTRO DE ACTIVIDADES SERA PARAIS Y SE EXTENDERA A TODOS LOS LUGARES CERCANOS

Fuimos esta mañana informados de Paraiso será pagada a tres días de que dentro de pocos días centimos oro el racimo y será establecida en el país una recordada en los lugares cercanos a Paraiso por camiones de la ruta norteamericana, con asiento en es-compañía, a veintisiete centesimos capital y cuyo centro de actividades será el Cantón de Paraiso. En las poblaciones de Paraiso y lugares cercanos la noticia es...

Como Gerente de esta Compañía ha sido recibida con el mayor entusiasmo la figura don Diego Povedano Povedano. La fruta recibida y conseleros varios estimables será embarcada por Puntarenas y en barcos directos de la poder. Pagará precios relativamente sa compañía americana. altos, va que la fruta entregada. Daremos una amplia información oportunamente.

"BAZAR PANAMA"

VERDADERAS NOVEDADES

en sedería importadas y compradas personalmente por su dueño.

TELAS—las últimas creaciones—

ROPA INTERIOR en diferentes estilos para señoras.

CORTINAS, Tapetes, Sobrecamas de filete

TOALLAS BORDADAS (Panameñas)

BATAS para BAÑO, para señoras y caballeros

KIMONAS JAPONESES

MEDIAS PARA SEÑORA—lo mejor que se consigue en plaza.

MEDIAS para CABALLEROS, en juego de corbata y pañuelo.

—Cuesta de Moras, 75 vrs. al Este esquina Chelles—

— S. A. R. O. B. —

ACORDO ANOCHE EL COMITE CENTRAL ORGANIZADOR DE LA FERIA ANUAL DE COSTA RICA AUTORIZAR LA TEMPORADA DE CARRERAS DE CABALLOS

Igualmente acordó ofrecer € 2.000 de premio para la eliminatoria por el título de "Clásico Costa Rica"

Como lo habíamos informado, anoche celebró sesión el comité central organizador de la primera feria anual de Costa Rica. Nuestro colega LA TRIBUNA dió en su edición de esta mañana la más completa información al respecto, la cual vamos a completar con la presente que se relacione con la temporada hípica.

Acordó el comité apoyar oficialmente las gestiones de la empresa a fin de que pueda llevar a cabo una lúcida temporada hípica en el estadio nacional, la cual dará mayor esplendor a los festejos, pues es ese un deporte que cuenta con numerosos simpatizadores y además son muchos los años que hace que no tenemos aquí carreras de caballos, respecto se llegó a un completo acuerdo con uno de los socios, la empresa que asistió a la sesión.

Con el fin de darle más interés a estos eventos, el comité acordó ofrecer un premio de cinco mil colones, que se llamará "Clásico Costa Rica", para la mejor que se clasifique en la eliminatoria como tal. Esto indudablemente viene a darle más interés a las carreras y hará que sea el mayor el número de ejemplares que tomen parte en ella.

Nicaragua estará representada en el Concurso Internacional de Belleza que se verificará a fin del corriente año en esta capital

LA POBRE MUJER, CONDENADA POR FABRICACION DE LICOR, ASILADA ACTUALMENTE EN LA MATERNIDAD DEL HOSPITAL, PIDE COMPASION PARA ELLA Y PARA EL HIJO QUE ESPERA

Quiero salir de este hospital, con mi hijo recién nacido, a internarme en la cárcel.—Tengo cinco hijos más, la mayor de once años de edad"

DIRIGE POR NUESTRO MEDIO, AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, SOLICITANDOLE RESUELVA FAVORABLEMENTE EL INDULTO QUE LE SOLICITARA

Se dirige también a las Damas Samaritanas pidiéndoles ayuda

Hace unos meses, fué sorprendida con unas niñas que pertenecen a la familia de Nicoya, en la Amada Matarriza Lugo que se le decomizó el feto en el estuero de ese lugar la trajo a la Cárcel de esta ciudad. Ella su debido juzgamiento. El juez le impuso una pena diez meses de prisión, descomulgó en el Buen Pastor. Hace días fué trasladada a la Maternidad del Hospital de San Juan de Dios, ya que está próxima a dar a luz.

Esta tarde que conversamos en ella en el Hospital, nos contó su historia: "Yo fui sorprendida en mi casa con un poco de mento. Así lo confesé. Si me libran a este negocio lo haremos sencillamente por necesidad

Soy madre de cinco niños, de los que la mayoría cuenta apenas once años de edad. Al ser trasladada a la cárcel de esta ciudad, ellos quedaron solos, ya que el padre se casó hace algún tiempo. Ahora espero otro hijo. No quisiera regresar a la cárcel con él. Será algo terrible, cuando sea grande, saber en donde pasó sus primeros días. He descomulgado, de la pena que me fué impuesta, tres meses y medio. Durante ese tiempo, he trabajado lo que desmiente mi conciencia. He dirigido al señor presidente de la República, solicitándole el indulto. Estoy arrepentida de lo que hice y repito, que fué por necesidad. Ustedes me pueden ayudar para conseguir el perdón. Digan al señor presidente que yo ve lo pido declare favorable

me mi petición. A las señoras Damas Samaritanas, igual cosa les pido: ayuda. Mi situación es desesperante y aún más, la de mis pequeños cinco hijos, que están en Nicoya, necesitan de mi cariño y ayuda. Les agradeceré eternamente lo que hagan por ellos y por mí.

La situación de esta señora en verdad es terrible. Lo que ella quiere evitarle a su hijo, pronto a nacer, es algo que por moral, las autoridades deberían también de evitar. Hacemos nosotros el llamado humanitario a quienes corresponda. Talvez el indulto pueda lograrse. Esa sería nuestro deseo.

MARGOTITA RODRIGUEZ ANZOATEGUI A LA CABEZA DEL CONCURSO PARA INTEGRAR LA DELEGACION A HOLLYWOOD, SERA TAMBIEN DESIGNADA CANDIDATA A MISS NICARAGUA

MANAGUA, 10. — Ayer tarde se verificó el primer escrutinio del concurso promovido por la tabacalera nacional para enviar una delegación de bellísimas señoritas nicaragüenses a Hollywood, la ciudad de ensueño. Este concurso que ha despertado un entusiasmo desbordante entre todos los sectores de nuestra querida sociedad, dará pie para iniciar un movimiento a favor de la elegante señorita Margotita Rodríguez Anzoátegui, quien en su primer escrutinio logró el primer lugar obteniendo mil quinientos votos, como candidata a "señorita Nicaragua" en el próximo concurso internacional de Belleza que se verificará en San José de Costa Rica.

Las noticias que nos llegan de la vecina nación del sur por medio de sus principales diarios LA

TRIBUNA y NOVEDADES, acerca de ese evento de belleza centroamericano y del Caribe, ha despertado, como hemos dicho, entusiasmo entre la mejor sociedad capitalina así como en la de los principales centros urbanos nicaragüenses: Granada, León, Masaya, etc., y oportunamente comenzarán a organizarse los comités respectivos que inicien trabajos para conquistar los votos del público en favor de sus candidatas.

Corresponsal Especial

Los señores Inginna protestan por la visita del resguardo

En nuestra edición de ayer dimos cuenta de todos los decomisos de licores y cerveza llevados a cabo por los resguardos en todo el país, en cumplimiento a la ley de licores que impide la venta los domingos y días feriados de licores. Entre las varias arrehensiones dimos cuenta de una llevada a cabo en la cantina La Unión de los señores Inginna Hermanos.

Poco rato después recibimos la visita de uno de estos señores que venia para rogarnos le hicéramos una rectificación al respecto. Dice que lo que pasó fué que llegó el resguardo y le quitó las llaves para abrir los estantes en los que naturalmente estaba el licor guardado. Que ellos nunca se han dedicado a contravenir las leyes del país.

Comp. accemos a esta forma a los señores Inginna.

Un padre de familia se queja de que a los niños les obliga limpiar los pisos de las aulas, en la escuela "Juan Rafael Mora"

Ver tarde se presentó a nuestra redacción un padre de familia a pedimos insertar su más sincera protesta por el abuso calificable que se comete en Escuela Juan Rafael Mora al hacer a las niñas a limpiar los pisos de las aulas. Quiero, nos preguntarle al señor director de ese Plantel, si no es a los

porteros a quienes corresponde hacer el aseo. Así mismo quiero advertir, que es determinado número de niñas a las niñas, a las que se les obliga hacer ese aseo. Yo, como padre de familia, terminé diciéndoles, brotes lo energicamente contra ese proceder.

Facilidades a los trabajadores para el tratamiento de las enfermedades venéreas

Dispone la secretaría de salubridad pública un servicio fuera de las horas de trabajo. — Para organizar ese servicio se entrevistó con los jefes de las respectivas dependencias, doctores Valverde y Rodríguez

El señor secretario de salubridad pública, doctor don Antonio Peña Chavarría, en su afán de mejorar cada día más todos los servicios de su secretaría, convocó a un entrevista a los doctores Valverde y Rodríguez, que están al frente de dos dependencias que tienen a su cargo el tratamiento, y campaña de las enfermedades venéreas. En esa conferencia que se celebró ayer tarde, el doctor Peña Chavarría indicó las medidas que se pondrán en práctica a fin de dar toda clase de facilidades para que los trabajadores puedan recibir la atención médica en la clínica sobre el tratamiento de la gonorrea en horas fuera de trabajo.

El tercer piso del edificio que ocupa la secretaría de salubridad pública.

La citada secretaría considera que es de importancia conceder todas las facilidades para la atención de esas enfermedades y que la forma indicada para ello es la adoptada.

En la semana próxima principiarán esos servicios de acuerdo con las instrucciones dictadas.

Recomendaciones para evitar la epidemia de difteria se impartieron ayer a las autoridades superiores de educación

Un lugar ayer, en el anfiteatro de la facultad de medicina, donferencia para las autoridades superiores de educación que habías anunciado hace algunos días, dictada por inspectores y profesores de escuela.

me retorne a la escuela: no debe admitirse a ningún niño que haya estado enfermo, si no presenta un certificado médico por el cual se seña que ya no hay peligro de contagio.

Las escuelas, por ser sitios de reunión son propicias para el desarrollo de estas enfermedades; deben extremarse, pues, los cuidados.

Se extendió después largamente sobre parásitos, externos e internos, y mostró en frascos diferentes parásitos intestinales.

Fue objeto de muy entusiasmada conferencia, por los señores, el doctor Segreda, quien mostró a los visitantes el hermoso edificio donde se encuentra ahora la facultad de medicina.

Participara en el Campeonato Nacional de Futbol de 1937 el Deportivo Universitario

De acuerdo con esas instrucciones se acondicionaron en local especial para esa clínica que atenderá en las horas de la noche y prestando servicios eficientes en tal sentido.

Según los informes que recogimos, la clínica será instalada en

El tercer piso del edificio que ocupa la secretaría de salubridad pública.

La citada secretaría considera que es de importancia conceder todas las facilidades para la atención de esas enfermedades y que la forma indicada para ello es la adoptada.

En la semana próxima principiarán esos servicios de acuerdo con las instrucciones dictadas.

grada en la siguiente forma: presidente: profesor don Miguel Ángel Gallegos; vice-presidente: Dr. don Nilo Villa obis; secretario: profesor don Efraín Argüelles; tesorero: don Carlos Alvarado; tesorero: don Eduardo Garnier; vocales: don Manuel Prada, don Eugenio Jiménez, don Ernesto Doblés Segreda, don Francisco Lobo y profesor don Moisés Vincenzi.

Sustenta el cuadro de directores del Universitario la idea de entrenar de la mejor manera posible al equipo a fin de inscribirlo en el momento oportuno entre los equipos que participarán en el próximo campeonato nacional de futbol.

Las escuelas de la capital, para dar una ayuda a los patronatos, efectuarán ferias en sus planteles

El objetivo de colaborar con Patronatos establecidos, las Escuelas de la Capital, han acordado efectuar ferias en sus planteles. La medida nos parece muy acertada, ya que en esta forma, se consigue una ayuda material para los niños necesitados, algunos de ellos muy necesitados y se establece una mejor comprensión entre la Escuela y los hogares, — ya que las familias de los niños, concurren a las ferias para dar una ayuda a los patronatos, efectuarán ferias en sus planteles

La primera Feria que se celebrará, será en la Escuela Porfirio Brenes N.º 20. plantel que es el más interesado en el acercamiento entre los padres de familia y la Escuela. Además, es deseo del señor Director, ayudar en toda forma, a los niños necesitados, la mayor parte, ya que esa Escuela está ubicada en un barrio pobre de la capital.

Se nos ruega hacer la invitación por este medio y advertir que esa Feria se efectuará durante los días 13 y 14 de los próximos meses.

Condecorado por los maestros del circuito segundo el ex-jefe administrativo de educación don Ramón Rodríguez

El sábado, en las horas de la mañana, el profesor don Ramón Rodríguez R., ex-jefe administrativo de enseñanza primaria fue condecorado por los maestros del circuito segundo de la provincia de Cartago en una hermosa asamblea que se verificó en la sala magna de la escuela Goicoechea de la villa de Paraiso.

que comó el anterior, revistieron gran lucidez.

Hizo el ofrecimiento del homenaje y colocó la medalla al mérito que como educador ha conquistado el señor Rodríguez, en la súplica de éste, la competente educadora y gentil señorita Thea Durán C. La medalla de oro, fué trabajada por los conocidos artistas orfebres Emilio del Valle e Hijos de la vieja metrópoli.

Pasado el acto de condecoración al señor Rodríguez, se le

ESTADISTICA DE LA INDUSTRIA Y COMERCIO CAPITALINOS SE REALIZARA

Por primera vez se hace un estudio como éste en el país

LO LLEVA A CABO LA INSPECCION GENERAL DE PATENTES Y AGENCIA PRAL DE POLICIA MUNICIPAL DE SAN JOSE

Por primera vez se está confeccionando en Costa Rica una estadística completa de la industria y comercio en alguna de sus ciudades. El trabajo lo ha venido realizando desde los primeros días de la semana pasada la inspección general de patentes, y

importantísimos aspectos de la actividad josefina.

El estudio que es bastante extenso, vendrá a ser una fuente de información sumamente apreciable e importante que facilitará en mucho la gestión de los negocios a cargo de esos importantes departamentos municipales.

La reina de los gitanos rusos predijo hace tiempo a José María Carretero, "El Caballero Audaz", que moriría asesinado

Con motivo de la muerte trágica de José María Carretero "El Caballero Audaz", hemos recordado que en una de sus entrevistas de esta escritor, publicadas hace tiempo y recopiladas luego en varios volúmenes, figura la predicción de una gitana de que moriría asesinado. Buscamos el libro y la entrevista aludida, que publicamos a título de curiosidad informativa.

La entrevista, con el título de "La Reina de los Gitanos Rusos", es la siguiente:

"Ellos habían divisado el automóvil desde lejos y fueron saliendo de las haraposas y mugrientas tiendas de campaña a recibirnos. Primero, con el rostro corado por abundosas y largas barbas negras como la endrina; después un viejo grefioso, con el andar lento, el cuerpo encorvado y la cabeza de profeta; en seguida dos chiquelos completamente desnudos; a poco, un niño con un paño apareciendo por los brazos. Por último aparecieron Nina, Alexandra y Mara... Las tres gitanas más hermosas que hay bajo el cielo... Las tres mu-

LA PROFECIA SE CUMPLIO: "EL CABALLERO AUDAZ" MURIO DE "MUERTE REPENTINA", SEGUN ANUNCIA EL GOBIERNO DE MADRID

"Aprisionándome del brazo me obligó a andar unos pasos hasta encontrarnos una gran piedra alfombrada de verdín. Allí se dejó caer y me señaló un sitio a su lado. El sol se iba ocultando con un fulgor de incendio tras los pinares de la casa de campo"

eres más bellas que podéis imagináras.

El automóvil se había detenido en la carretera y nosotros descendimos por una empinada, sin dar hasta llegar a la hononada donde estaba acampada, a la orilla del río y frente a la Casa de Campo, la CARAVANARI rusa.

Mientras tanto, el grupo había ido en aumento y aquel pedregal de ribera llamado la "Virgen del Puerto" aparecía plagado de gitanos y gitanas de todas las edades. Entre ellas se adivinaban bellísimas y gentiles; las galonas de estorco a quince años, de ojos negros y mirar apasionado y que la mujer y los andrajos no las dejaban estar en plena posesión de su hermosura. Todos sucios, muy sucios; muchos descalzos y bastante completamente desnudos.

Al llegar Paco Avial, el simpático tiquísimo SPORTMAN y yo, Alexandra, Nina y Mara vinieron a nuestro encuentro.

—Buenas tardes, caballeros; ya creíamos que no vanían ustedes — no, dijo Alexandra en perfecto francés.

—No han sido muy puntuales —nos reprochó Nina.

—¡Qué bonitas estáis a la caída de la tarde! Y tú, Alexandra, más que ninguna, ¿verdad?

Alexandra por toda contestación, entornó los ojos en un delicado mohín de inocencia y se le arrojaron las mejillas.

En efecto, era la más estupendamente hermosa de las tres. Era un arrebatado, una locura, una tentación.

Sus ojos parecían dos brillantes negros del Perú. Sus cabellos rubios los enmarcaba en dos largas trenzas que le caían sobre los hombros... Su boca tenía la fragancia de una flor de carne. Por su cuello corrían collares de oro y de plata muojos, hechos con monedas de oro rusas. Su tañe flexible estaba preso en un ancho cinturón de plata. Su pecho era turgente.

—¿Quiénes son todos estos? —le pregunté señalándole el numeroso grupo de gitanos que nos aguardaban.

—Son mis acompañantes... son mis compañeros, los leales que han querido seguirme. ¿No te dije anoche, en el café de la Marina, que yo era la reina de los gitanos rusos?...

—Sí, pero yo no te creí. Alexandra me miró un momento, altiva, después prosiguió: —Yo jamás miento, español.

—¿Para qué? —Pero si tú eres muy joven; ¿qué edad tienes? —Diez y ocho años.

—¿Y desde cuándo eres la reina de esta gente? —Desde muy pequeña; no lo recuerdo. Yo no soy gitana, ¿sabes? —me dijo con voz muy quejosa y cuando de que los demás no la oyeran. —Ven para acá y te contaré mi historia si me prometes guardar el secreto...

Me miró demandando mi promesa. Yo, con algo de remordimiento, exclamé extendiendo la mano solemnemente: —Entonces ella, aprisionándome del brazo, me obligó a andar unos pasos hasta encontrarnos una gran piedra alfombrada de verdín. Allí se dejó caer y me señaló un sitio a su lado.

El sol se iba ocultando con un fulgor de incendio tras los pinares de la Casa de Campo. La tarde era pesada, calorosa. Entre los altos álamos de la ri-



bera apenas corría alguna ráfaga de aire. En el río se chapuzaban una veintena de muchachuelos. Paco Avial había organizado una juega con todos los gitanos. Cantaban y ballaban, en un grupo, acompañados por las inverosímiles notas de un acordeón.

Hubo una pausa durante la cual Alexandra, con los melancólicos ojos deliciosamente entornados, ordenaba sus recuerdos.

—Me inspiras confianza, ¿sabes? No sé por qué —comenzé diciéndome con arrebato. —Pero si tú alguna vez abusaras de todo lo que voy a contarte y no supieras guardar el secreto, ¡te ju ro por Faraón que morirías!...

—Bien; dime —contesté, sin hacer gran caso de la amenaza firmísima de la gitana.

—Te dije anoche que éramos rusos? —Sí en efecto.

—Casi todos los que componen los la TROUPE errante por rusos nos tenemos. . . Yo no sé si soy europea o asiática. Nací en el Cáucaso, en la misma frontera; al lado del mar de las Lluvias; frente a la cordillera de los Alpes, a espaldas de la cordillera de la Luna. Mis familiares debían ser labiadores rusos. No ceñee a mi padre. Con una visión casi desvanecida de los montes Calippo, Casini y Linneo, tenía un rebato de ovejas. . . Yo, desde que pude caminar, acompañaba al pastor en sus andanzas por los campos. Ya de mayorcota, acostumbraba a quedarme sola con el rebato, y solía llevarlo a apacentar al monte Nifate.

Bueno; pues un día, mientras yo estaba esperando que boblearan mis ovejas en las fuentes del río Kubam, de pronto me azotó un golpe de agua y me arrojó sobre

la corriente, ¡si vieras! Ese río es muy impetuoso. Sus aguas pasan veloces, haciendo un ruido infernal. . . Algo como el Niágara. La corriente me llevó unos momentos. Unos gitanos me salvaron; a los tres días pudimos llegar hasta mi casita de la cordillera; pero mi madre había muerto del corazón, al crecerme traída por el río. Yo quedaba sola en el mundo, y entonces ese viejo gitano que has visto me adoptó como hija y todos ellos me procuraron reina de los gitanos rusos. . . Dejé de llamarme Alexandra. Todos me acataron, me han mimado mucho y entre ellos vivo feliz; sí, orléto, feliz desde hace diez o doce años.

—Chiquilla, sabes qué eso que me cuentas parece un cuento de LAS MIL Y UNA NOCHES.

—Sí... cuento, sí, pero es la realidad.

—¿Y qué vida hacéis? —Pues nada; vagar. . . Andando, siempre andando. Vivimos de las dádivas que obtenemos a nues tro paso. . . Hemos recorrido casi toda Prusia, Francia y parte de España.

—¿Cuánto tiempo lleváis aquí? —Pocos días en Madrid, pero en España tres meses.

—¿Tú eres casada... o tienes algunos amores? —Alexandra entorna los ojos con tristeza.

—No puedo ser casada ni puedo tener amores.

—¿Por qué? —le pregunto extrañado.

—Porque en los labios de la GITANA REINA no pueden besar los hombres.

—Pasa una diabólica idea por mi mente: pero la deseché al momento. Hubiéramos salido a tiros.

enero del corriente año. Tienes esta medida a regularizar el debido funcionamiento y aseó en estas fábricas, en bien de la salud pública. Al que no se haya sometido a esa disposición se le aplicará una fuerte multa.

Se nos informó hoy en la agencia de policía de Higiene, que de mañana en adelante se procederá al cierre de las fábricas de dulces helados y sus derivadas, que no se hayan sometido al Reglamento establecido el 17 de

—Eres una tonta al llevar esta vida. . . Te habrás engañado muchos hombres que te habrán ofrecido amor, riquezas, nombrés. . .

Sonrió despectiva. Se humedeció los labios. Estaba deliciosamente bella. . .

—¿Uy! Sí, muchos. En París sobre todo; pero preferí ballar errante por el mundo a vivir bajo el dominio de nadie. . . ¡Es nuestro sí! Si tú llevaras esta vida nuestra, lo comprenderías. No hay nada más bonito que la libertad casi salvaje. Vivir en el campo, durmiendo vigilados por las estrellas, cuando es un cielo como este nuestro, o por las nubes, cuando es como el de nuestro país.

—Sí, pero ¿y cuando llueve o hay tempestades? . . .

—Nos cobijamos donde podemos; y, si no, aguantamos el agua, como el hambre, como la luz y como el sol. También todo esto tiene su encanto, no creas.

—Entonces, tú, ¿por nada ni por nadie abandonarías a éstos? . . .

—Oh!, jamás. Si me enamoro de algún gitano, dejaré de ser reina y me casaré con él; pero así parame de ellos? ¡Jamás! . . .

—Nos pusimos de pie. Ella, al cogerme la mano, me la examinó atentamente. Hizo un gesto de sorpresa y murmuró: —¿Qué lástima! . . . Vas a vivir muy poco y morirás de muerte violenta.

—¿Caracoles! . . .

—No lo dudes. Te matarán en una tarde, como esta y antes de que cumplas los treinta años.

—¿Sabes que es una notocia! —Te conviene, saberla.

—Tal vez te hayas equivocado.

—¿Qué! . . . Alexandra jamás erró en sus vaticinios.

Pues es un consuelo. Quedé pensativo. Llegamos a la zambura.

Todos nos rodearon con cariño y respecto. Paco Avial repartía el

Serán cerradas las fábricas de dulces helados, que no se hayan sometido al reglamento establecido en enero del corriente año

Se nos informó hoy en la agencia de policía de Higiene, que de mañana en adelante se procederá al cierre de las fábricas de dulces helados y sus derivadas, que no se hayan sometido al Reglamento establecido el 17 de

enero del corriente año. Tienes esta medida a regularizar el debido funcionamiento y aseó en estas fábricas, en bien de la salud pública. Al que no se haya sometido a esa disposición se le aplicará una fuerte multa.

DOMINGO. — Estreno. — RAVENTOS y ADELA Warner Baxter y Gloria Stuart, en

"PRISIONERO DEL ODIO" (The Prisoner of Shark Island)

JUEVES PROXIMO. — Regio Espectáculo MUSICAL DE ARTE!

JULIO BARQUERO y su ORQUESTA

Busque nuestros programas

RAVENTOS

HOY. — 3, 7 y 8.45

El formidable EXITO MEXICANO!

"MARTIN GARATUZA"

ENTRADA CINCUENTA céntimos

Mañana: "TENIA QUE SUCEDER"

ADELA

A LAS 7 y 8.45 — 0.25

Mañana: "OCURRIO UNA TARDE"

Estrenos de la Semana

Jueves, PALACE

Tragedia de una Generación por Franck's Tone

Sábado, PALACE

Pánico en el Aire

Sábado, VARIEDADES

MORIR CON HONOR

Hoy, Martes 1º de Sep.

PALACE

3, 7 y 8.45 — 50 cts. ESTRENO ASI SE ESCRIBE LA HISTORIA (She zest her man)

por ZASSU PITTS

Mañana: FURIA

VARIEDADES

3, 7 y 8.45 — 50 cts. EL HIJO DE SU ESCOPETA (Sons o' Guns)

por JOE E. BROWN y ANN DVORACK

Mañana: La canción del DOLOR

AMERICA

7 — 25 cts. EX TERMINIO por E. JONES

8.30 — 50 cts. LA PRINCESA ENCANTADORA por GRACE MOORE

Mañana: Últimos días de POMPEYA

MODERNO

3, 8.45 y 8.79 — 25 cts. ULTIMOS DIAS DE POMPEYA por PRESTON FOSTER

Mañana: Tren arrollador

TOVAC

7 — 25 cts. REINA DE LA FLOTA

8.30 — 25 cts. Mientras el Enfermo Dormía

Mañana: ROSE MARIE y Canta y no flores